

INITIATIVE

Les jeunes de la Mission locale primés pour leur film « Mémoires textiles »

C'est jeudi prochain que 20 jeunes de la Mission locale rurale de l'Avesnois recevront le prix de la Fondation Dexia (groupe bancaire), à l'Écomusée. Ce prix fait suite à un concours lancé en 2010 sur le thème : « Solidarité et culture dans nos communes ».

« Ce prix, c'est une action parmi tant d'autres à laquelle nous participons, explique la directrice de la Mission locale, Christine Prissette. Notre objectif initial est de proposer un suivi personnalisé aux jeunes de 16 à 25 ans. Pour exemple, en 2010, nous en avons accueilli 1 900 (dont 469 ont retrouvé un contrat de travail de plus de six mois), pour répondre, dans un premier temps, à leur recherche d'emploi, et, dans un second, à des problèmes de logement ou de santé ». Et d'ajouter : « Notre siège est à Fourmies mais, grâce à nos antennes d'Avesnes-sur-Helpe, de Landrecies et de Solre-le-Château, nous couvrons tout l'Avesnois. Maintenant, quand des actions citoyennes se présentent, nous y répondons car elles permettent généralement aux jeunes de s'émanciper dans un parcours de recherche d'emploi ». Pour le prix de la Fondation Dexia,



Le projet des jeunes a consisté à aller à la rencontre d'anciens salariés du textile pour recueillir leurs témoignages

les jeunes ont été encadrés par un professionnel, Gabriel Lebrun. Leur but ? Tournier un film : Mémoires textiles. C'est pourquoi ils ont tout

d'abord manié la caméra, ont été sensibilisés à la prise de son et ont appris les techniques de l'interview.

Leur projet a ensuite consisté à aller à la rencontre d'anciens salariés du textile – à leurs domiciles ou dans les résidences de retraite – pour recueillir leurs témoignages.

Des heures de travail pour 12 mn

Et des ouvriers aux cadres, des plus jeunes aux anciens (il y a un centenaire), les portes se sont ouvertes permettant de collecter de la Mémoire avant qu'elle ne disparaisse. Des heures de tournage qui ont débouché sur un film de 12 mn qui sera projeté le jeudi 7 avril. Toutes les pellicules seront attribuées à l'Écomusée. Et c'est le président de la Mission locale, Jean-Luc Pihet, qui recevra Nathalie Plasse, directrice des programmes à la Fondation Dexia, pour la remise de ce prix de 8 000 €. Il faut savoir que les 400 missions locales de France pouvaient participer à ce concours mais que c'est la structure locale qui a été désignée lauréate. ■ L.M.

► Dans le cadre de la Semaine de l'industrie, la Mission locale organise également un rendez-vous, ouvert à tous, pour découvrir trois métiers (tourneur-fraiseur, mécanicien et ajusteur) : mardi 5 avril, à 14 heures, information à la Mission locale (rue Sencier à Fourmies) ; puis, mercredi, visite de l'usine Agrati (ex-Visseries).